
Poder Judiciário do Estado de Mato Grosso do Sul

ATA DE REUNIÃO DO COMITÊ DE GOVERNANÇA DE TECNOLOGIA DA
INFORMAÇÃO E COMUNICAÇÃO

1. Dados da Reunião

Data Hora inicial Hora final Local

11/07/2018 15:39 17:09 Sala de Reunião II da STI

2. Participantes

Nome Cargo E-mail

Des. Luiz Tadeu Barbosa Silva Desembargador luiz.tadeu@tjms.jus.br

Dr. Renato Antonio de Liberali Juiz Entrância Especial renato.liberali@tjms.jus.br

Maria Fernanda Silva Leite Assessora do Dr. Flávio Saad Peron maria.leite@tjms.jus.br

Altair Júnior Ancelmo Soares Diretor da Secretaria de TI altair.soares@tjms.jus.br

Larissa Oliveira Ostrowsky Ovando Assessora de Governança de TI larissa.oliveira@tjms.jus.br

Fernando Monteiro Duarte Diretor do Departamento de Infraestrutura e
Tecnologia

fernando.monteiro@tjms.jus.br 

3. Pauta

Item Descrição

1 Deliberação e aprovação da Proposta Orçamentária da Secretaria de Tecnologia da Informação para 
o ano de 2019

4. Relato da Reunião

Iniciada às quinze horas e trinta e nove minutos, com a fala do Des. Luiz Tadeu para todos os membros do Comitê

ficarem à vontade para discutir os temas e opinar. Em seguida, o senhor Altair, diretor da Secretaria de Tecnologia da

Informação,  expôs acerca  da  importância  da  deliberação da  proposta  orçamentária,  de  forma que o  Comitê  de

Governança de TIC direcione os esforços desta Secretaria em alinhamento aos objetivos da Administração do PJMS.

A senhora Larissa apresentou a previsão de comprometimento do orçamento para o ano de 2019 em cerca de R$ 27

milhões de reais com as despesas contratuais continuadas. Neste cenário, salientou que visualiza-se como possíveis

alternativas para redução desse comprometimento: redução do contrato com a SOFTPLAN por meio da redução das

demandas de funcionalidades;  redução dos contratos de links de comunicação,  com a redução ou até mesmo a

rescisão dos contratos de links de comunicação redundantes. Neste aspecto, o senhor Fernando Monteiro, diretor do

Departamento de Infraestrutura e Tecnologia, explicou que a rede de comunicação do PJMS é composta por links

principais e na falha ou degradação da qualidade de conexão destes são acionados os links redundantes. 

O Des. Luiz Tadeu observou o custo elevado do contrato de outsourcing de impressão. Na ocasião, solicitou que sejam

apresentados os relatórios de impressão por área para que na condição de presidente do comitê de Governança de TI

1/3 D
oc

um
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

 p
or

 [L
A

R
IS

S
A

 O
LI

V
E

IR
A

 O
S

T
R

O
W

S
K

Y
 O

V
A

N
D

O
, F

E
R

N
A

N
D

O
 M

O
N

T
E

IR
O

 D
U

A
R

T
E

, M
A

R
IA

 F
E

R
N

A
N

D
A

 S
IL

V
A

 L
E

IT
E

, A
LT

A
IR

 J
U

N
IO

R
 A

N
C

E
LM

O
 S

O
A

R
E

S
, R

E
N

A
T

O
 A

N
T

O
N

IO
 D

E
 L

IB
E

R
A

LI
, L

U
IZ

 T
A

D
E

U
 B

A
R

B
O

S
A

 S
IL

V
A

]
E

st
a 

é 
um

a 
có

pi
a 

do
 d

oc
um

en
to

 1
59

.7
82

.0
16

.0
00

5/
20

18
. O

 o
rig

in
al

 p
od

e 
se

r 
ac

es
sa

do
 e

m
 h

ttp
://

w
w

w
.tj

m
s.

ju
s.

br
/d

oc
di

gi
ta

l. 
C

ód
ig

o 
de

 v
er

ifi
ca

çã
o:

 3
04

35
d6

0e

mailto:renato.liberali@tjms.jus.br


Poder Judiciário do Estado de Mato Grosso do Sul

ATA DE REUNIÃO DO COMITÊ DE GOVERNANÇA DE TECNOLOGIA DA
INFORMAÇÃO E COMUNICAÇÃO

inicie uma campanha de conscientização acerca do uso sustentável deste serviço. Ficou acordado que os relatórios

deverão ser apresentados na próxima reunião deste Comitê.

Diante de todo exposto, o comitê deliberou e aprovou na íntegra o orçamento relacionado às despesas contratuais. 

Dando prosseguimento, a senhora Larissa salientou que restaram R$ 3 milhões a serem aplicados nas necessidades da

STI e demais áreas do PJMS. Analisou-se então as demandas do ano de 2017 que até o momento não puderam ser

atendidas. O Comitê deliberou e aprovou o atendimento dos seguintes itens: 1 (uma) unidade de impressora Plotter, a

ser incluída no próximo contrato de  outsourcing  de impressão, para atendimento da Secretaria de Obras; 2 (duas)

licenças do software Corel Draw, sendo uma para atender à Secretaria de Comunicação e a outra para atender à EJUD;

Solução de Videoconferência WEB; 2 (dois) scanners para atender a Secretaria de Gestão de Pessoal; 1 (uma) placa de

captura para atender à EJUD.

Especificamente  quanto  às  necessidades  de  tablets  para  as  sessões  do  juri  e  notebooks,  apesar  da  relevância

entendeu-se que neste momento de ausência de recursos financeiros devem ser postergados. Ainda, em relação aos

notebooks,  é  provável  que  muitos  estejam  subutilizados,  podendo ser  viabilizada  uma  campanha  de  devolução

destes.

Passou-se então para a análise das demandas solicitadas para 2019. O senhor Altair explanou que entre os anos de

2013 e 2014 foram realizados diversos investimentos no  data center do PJMS, objetivando mantê-lo adequado às

necessidades do PJMS. Assim, dentre as várias necessidades previstas para o ano de 2019 estão aquelas que visam a

manutenção dos investimentos, de forma a manter sua capacidade operacional adequada. Outra necessidade latente

é em relação aos equipamentos aceleradores WAN que sustentam diversos serviços. Muitos estão próximos do fim de

vida útil, sem cobertura do serviço de garantia.

Diante do cenário, o comitê deliberou a aprovação dos seguintes itens relacionados: aquisição de discos; aquisição de

servidores para as comarcas do interior em substituição dos equipamentos de aceleração (metade da demanda);

licenças servidores Windows (metade da demanda); software de virtualização para servidores do interior (metade da

demanda); contratação de suporte Dell; serviço de sustentação e garantia de evolução para os sistemas do MNI (caso

necessário) .

Em relação aos demais  itens,  o Comitê  deu autonomia para  a  Secretaria  de Tecnologia  da Informação priorizar

aquelas  que  estejam  classificadas  como  de  alta  prioridade  e  de  baixo  custo  estimado,  até  que  se  atinja  valor

orçamentário disponível. 

Dando contiuidade, a STI ficou atribuída de agrupar e categorizar todas as pendências não priorizadas em razão da

falta de recursos orçamentários, para que o Des. Luiz Tadeu repasse à futura administração do PJMS, de forma à

conscientizá-la da situação atual.
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Por fim, o Dr. Renato levantou a relevância do EPROC ser analisado como uma alternativa ao sistema de processos

judiciais, sendo o primeiro passo o agendamento de uma visita ao TRF4.

A reunião foi encerrada às dezessete horas e nove minutos.

Des. Luiz Tadeu Barbosa Silva Dr. Renato Antonio de Liberali Maria Fernanda Silva Leite

Altair Júnior Ancelmo Soares Larissa Oliveira Ostrowsky Ovando Fernando Monteiro Duarte

Registro da ata: Ana Caroline Lemes Medina de S. Dias (Assessoria de Governança de TI)
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